

Sitzung 2025-10-15

Protokoll	
Rückblick	
Fachschaftssitzung	
Datum	15.10.2025
Gremiensuche für den FBR:	
◦ weiterhin fehlen:	
Zeit	18:05 - 18:39 - Pause - 18:44 - 18:53
◦ 1x QSL/LeNA (Qualität für Studium und Lehre/ Lehre Neu Aufstellen) Ausschuss	
Redeleitung	Toni
◦ 2x Berufungskommission	
◦ 1x Independent Research Group	
BigBlueButton	
◦ 1x an fbr@d120.de melden	Alex L.
• Aus der FSK: Gerüchte, dass Fachbereiche dicht gemacht werden	
Protokollelexport	

E-Mails und Post

Anwesende:	Dennis Y., Josias W., Lukas, Mikka, Sascha H., Jonah, Osh R., Carolin R., Jim D., Max H., Jonas B., Lea P., Philipp M., Yannic H., Alex L., Jan R., Hannah K., Felix K., Andreas, ji, Claudi S., Roni A. (bis 18:27), Yu Xian K., Annika, Patrik, Gruppe, Sam W., Hannah R., Harper, Mika, Linus, Utku S., Per, Yash, Magnus H., Marvin
Anwesende online:	Heiko H. (bis 19:33)
• 25.09.: 2x Elektrogrillausleihe -> Max ist dran	
• 26.09.: Kürzungen an der Uni -> komm in die Gruppe	
• 26.09.: Cloudfight Coding Contest (14.11)	
• 27.09.: FSK Entsendungen in die Gremien: 2x UV, 2x Senat, 2x Beirat SPZ, 1x e-Learning Beirat	

- 01.10.: Workshop zum Umgang mit Belästigung, Übergriffen und sexualisierter Gewalt am 5. November 2025
- 01.10.: Passt auf eure Fahrräder (und Autos) auf
- 11.10.: Neufassung der D120 e.V. Satzung
- 13.10.: Mathechor Mitmach-Möglichkeit
 - wenn ihr Interesse habt, kommt morgen 18:00 in S103 175 in die Probe
- 13.10.: Getränkeschuldenmail an ausgewählte Personen

Mitteilungen

Getränke (Alex)

- Die Mails bezüglich der Getränkeschulden sind an die betroffenen Personen versendet worden. BEZAHLT

Ophase und so Statusmeldung

- Die Ophase war letzte Woche
- Feedback wird noch ausgewertet
- Party war recht erfolgreich
- Kondome in den Erstitüten sind am Ablaufdatum...
 - Falls noch welche vorhanden sind, bitte entsorgen

Termine

- 16.10. 13:30 LuSt <- nur online! Zoom-Link gibt es bei lust@d120.de
- 16.10 17:00 Einführung in die StuPa-Arbeit
- 16.10 18:00(!) 1. Konstituierende Sitzung des StuPas, könnte lang sein
- 23.10.2025 FSK 18:30 Uhr in S3|06 146
- 29.10. 19:00 MV vom D120 e.V.
- 03.11. 18:00 GnoM in C301 - Der Brettspielabend der Fachschaft
- 03./04.11. Veranstaltungsleitungsschulung (Anmeldung erforderlich)
- 05.11. Veranstaltungsleitungs-Wiederholungsschulung
- 06.11. 13:30 FBR
- 14.11. Cloudfight Coding Contest
- 19.11. Tag der Lehre
- 04.12 Fachbereichskolloquium (+ danach Nikolausfeier)

Unterausschüsse & Gremien

FachBereichsRat vom 25.09. (Max H.)

- Präsidium hat Exzellenzunionantrag vorgestellt
- Forschungssemester im Sommersemester
- neue Gremienmitglieder wurden gewählt, es fehlen noch 1x QSL, 1x PA sowie drei Personen für BKs

Bitte von Yannic: Nach Entfernung von Mailingliste - da ich keine Einladung mehr bekomme bitte ich, dass ich informiert werde, wenn TOP und Themen bzgl. der Neukonzeptionierung des Bistro Athene vorliegen. Anderenfalls bitte ich mich in der Leitung des AKs konstruktiv zu ersetzen.

Programmiervorkurs Statusmeldung (Magnus)

- Wurde gut wahrgenommen (~ 390 Anmeldungen und ähnliche Teilnehmerzahl)
 - Informatik: 220
 - Cognitive Science: 70
 - Wirtschaftsinformatik: 61
 - Sonstiges: 43
 - Allgemein gab es eine akzeptable und erwartete Abbruchquote, es sind schätzungsweise mind. 50% bis zum letzten Tag geblieben

- Fragen der Erstis waren deutlich sinnvoller als im letzten Jahr (= guter Jahrgang)
- Es waren an allen Tagen genügend Tutoren vorhanden (waren alle super)
- Alle Vorlesungsfolien, Übungen und die CI wurden überarbeitet und nur die guten Übungen übernommen
 - Es gab nur wenige Fehler, welche in kurzer Zeit nachgebessert werden konnten
- Allgemein positives Feedback (in Person + Evaluation)
 - Hauptverbesserung wäre in manchen Aufgabenformulierungen zu erzielen
- Ungefähr 10% Abgabequote bei der Programmierchallenge (sehr gute Quote) mit vielen "echten" Ersti-Abgaben
 - Korrektur / Feedback ist fast fertig
- PC-Kenntnisse sind (wieder) zu Teilen nur geringfügig vorhanden gewesen, was bei einigen den Einstieg erschwert hat
 - Wir brauchen mehr EDV-Unterricht an Schulen :c
- Fazit: War richtig duftig
 - Wir würden das für nächstes Jahr gerne in der gleichen Konfiguration nochmal leiten, um die Kritik anwenden zu können
 - Über kommende Vorkurse bitte auf einer Sitzung in der Zukunft abstimmen

Social-Media Statusmeldung (Magnus)

- Läuft richtig knorke aktuell:
 - Seit der (feindlichen) Übernahme des Social-Media-Auftritts haben wir deutlich mehr Interaktion (stinks)
 - Insbesondere der letzte Post ging etwas steil (shitposting gut diese)
 - Wir haben jetzt (zusammen mit üblichem Erstizuwachs) 10% mehr Follower
 - Die meisten Posts sind innerhalb einer akzeptablen Frist umgesetzt, Ausfallgründe:
 - Zu späte Meldung beim Social-Media-Team
 - Zwischenzeitlich sehr begrenzte Kapazitäten im Team
- Grundsätzlich gilt immer noch, dass wir stets dynamische junge Leute (m/w/d) suchen
 - Wir bieten:
 - Ein familiäres Umfeld mit flachen Hierarchien
 - Spannende Einblicke in die Arbeit als Medienfachkraft
 - Obstkorb (optional)
 - Dein Profil:
 - Grundlegende Kenntnisse mit Vektorgrafiken (Bonus, wenn Inkscape)
 - Motivation, Information auf unterhaltsame und jugendnahe Weise zu vermitteln
 - MS Office Kenntnisse (optional)

Webseite tl;dr Statusmeldung (Magnus)

- Läuft allgemein eigentlich alles ordentlich
 - Kleine Verbesserungsmöglichkeiten sind natürlich immer vorhanden
- Seit einer kleinen Weile haben unsere RSS-Feeds Bilder => Der Feed ist jetzt auch für TUDa-App-Nutzer verfügbar
- Allgemein positive Rückmeldungen zum Aufbau
 - Sogar die Fachschaft CE hat sich davon inspirieren lassen

Feedback-Team (Sascha)

- Es gab ein Treffen mit der hochschuldidaktischen Arbeitsstelle (HDA) bezüglich Evaluationstool
 - Das aktuelle Tool (evasys) wird zum Sommer 27 ersetzt durch Zensus
 - im Winter 26/27 wird es keine Vollevaluationen geben (betrifft uns nicht)
 - wir werden weiterhin die Evaluation für den Fachbereich machen können
 - dafür werden wir wahrscheinlich sehr viel von unseren Tools umbauen müssen, wir kriegen Testzugänge
 - SHK-Stelle ist bereits von QSL-Mitteln beantragt für den Umbau der Tools

Newsletter, Social Media & Co

- Gnom bewerben
 - Cloudflight Coding Contest bewerben
-

Aufgaben

Siehe auch: d120.de/aufgaben Aktuell: Diff: +0 / -1, gesamt: (10 offen, 25 geschlossen)

#16 RPGnoM sucht eine weitere Orga -- Immer noch aktuell? (SS24) => eine Person hat sich auf der Sitzung gemeldet, kann dementsprechend geschlossen werden #3 Ausarbeitung eines groben Plans für das Athenebistro - Ausgelagert in einen AK des FBRs (geschlossen)

TOPs

[GAST] Veranstaltungsleitungsschulungen (Roni)

- Roni würde gerne teilnehmen
- für Partys oder andere Events
- 03.11. + 04.11. (Erstschulung, geht zwei Tage), 05.11. (Wiederholungsschulung)
- Diese Schulung (2x im Jahr verfügbar) muss einmal im Jahr aufgefrischt werden, das soll aber ganz lustig sein. Wer nicht auffrischt, bitte selbst von der Liste entfernen.
- Teilnahme wird gerne gesehen, Roni meldet sich an

[Bericht] Eindrücke der Ophase/Vorstellung Fachschaft (Josias, Jim)

- Ophasen-Feedback wird vorgestellt/überflogen

- Teilnahme an der Ophase insgesamt etwas geringer, möglicher Grund: Bayern stellt wieder auf G9 um und hatte deswegen sehr wenige Abiabsolventen
- Workshop-Anmeldung hat nicht so gut geklappt
- Wenige Leute waren von unserer Seite beim Mathe-Theater
- Insgesamt ist das Feedback trotzdem positiv ausgefallen, Anwesenheit war sehr hoch (Survivorship bias?)

Ankündigung für Personensuche Nikolausfeier -- Termin 04.12. (Philipp)

- Philipp will es dieses Jahr nicht machen
- Das kleinere Fest von Sommerfest & Nikolausfeier
- Typischerweise gibt es Glühwein, Gratiswaffeln, Schlammbowle, Karaoke, Brettspiele, Dekoration, etc...
- Lea und Jim haben Lust, Jonas B. ggfls. auch
- Max -Ersti hätte Lust Azubi zu spielen
- Jim schreibt eine E-Mail, Beschluss dann nächste Woche

Ankündigung für Personensuche Ophasenleitung Sommer (Yannic, Josias)

- Nach der Ophase ist vor der Ophase!
- Wer kann sich vorstellen die Sommerphase zu leiten?
- Sommerphase ist deutlich weniger Aufwand als die Winterphase. Geschätzt 5CP (ohne Gewähr)
- Alte Leitung unterstützt gerne zu Beginn
- Wer Interesse hat spricht gerne Josias nach der Sitzung an
- Yannic / Josias schreibt eine E-Mail, Beschluss dann in einer der nächsten Sitzungen

[Personensuche] FachschaftenKonferenz Vertreter (Jim D.)

- Yannic H. und Lara Z. fallen perspektivisch raus
- Claudius S., Joram W. & Josias W. würden ggf. mitmachen
- (gibt jedes Mal Pizza auf AStA sein Nacken, dafür manchmal an der LiWi)

“

Sonstiges

FS-Account Annika (Max)

w.g. Mitarbeit in zwei Gremien (LuSt, Stipendiumsauswahl) wäre das ganz sinnvoll, bekommt eigentlich automatisch dann auch Schließrechte

Beschluss R362		
<i>Wir beschließen, dass Annika I. in die Gruppen FS-Mitglied, in die Rechtegruppe Gremien aufgenommen wird und einen Transponder erhält.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
27	0	4

Max bietet an die Dienste-Einführung zu machen und als Ansprechpartner zu dienen

FS-Account und Schließrechte Per G.(Max)

w.g. Mitarbeit im LuSt wäre das ganz sinnvoll, bekommt eigentlich automatisch dann auch Schließrechte

Beschluss R363		
<i>Wir beschließen, dass Per G. in die Gruppen FS-Mitglied/Gremien aufgenommen wird und einen Transponder erhält.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
28	1	1

Max bietet an die Dienste-Einführung zu machen und als Ansprechpartner zu dienen

FS-Account und Schließrechte Joram (Yannic)

w.g. Mitarbeit in QSL-Gremium

Beschluss R364		
<i>Wir beschließen, dass Joram W. in die Gruppe Gremien aufgenommen wird und einen Transponder erhält.</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
22	4	3

Pretix Application Admin Jonas B. (Nath, Josias)

In Absprache mit bestehenden Mitgliedern

Beschluss R365		
Wir beschließen, dass Jonas B. in die Gruppen App-Admin (Pretix) aufgenommen wird.		
Ja	Nein	Enthaltung
25	2	1

Glaskasten und LZI für Absolventenfeier (12.06.26) (Philipp, Jan)

- Wollen wir das LZI + Glaka an dem Tag dem FB zur Verfügung stellen?
- Schnelles Meinungsbild: (Ja/Nein/Vielleicht/Nur, wenn wir auch Sekt bekommen)

Meinungsbild		
Wir wollen, dass das LZI und der Glaskasten am 12.06. vom Dekanat für die Absolventenfeier verwendet werden kann.		
Ja	Nein	Enthaltung
22	1	5

Revision #2

Created 2025-10-21 00:15:25 UTC by skriptwesen

Updated 2026-08-19 22:01:32 UTC by Per Göttlicher